
 

Le conseil de la municipalité de Val-Racine siège en séance 
ajournée, ce 15 avril 2025 à19h 00, au 2991, chemin St-Léon et sont 
présents son honneur le Maire M. Pierre Brosseau et les conseillers 
suivants : M. Doris Rousseau, M. Serge Delongchamp, Mme 
Frédérique Vachon et M. Éric Morency. 
 
Mme Geneviève Beaulieu et M. Sylvain Bergeron sont absents. 
 
Assiste également à la séance, Mme Chantal Grégoire, directrice 
générale et greffière-trésorière. 
 

2025-115 ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
Que l’ordre du jour soit adopté en ajoutant au point 12 la réparation à la 
carrosserie de la camionnette et en laissant la section "varia" ouverte. 

Adoptée 
 

2025-116 SOGETEL - EMPLACEMENT DE LA TOUR CELLULAIRE – 
COMMENTAIRES DES CONTRIBUABLES  
 
Attendu que Sogetel tient actuellement une consultation publique sur 
l’implantation de la tour cellulaire dans notre municipalité; 
 
Attendu que nous avons eu une demande de compensation d’un 
contribuable pour perte de valeur foncière des propriétés dans le rayon de 
253 mètres autour de cette tour de communication « cellulaire »; 
 
Attendu que la municipalité n’a aucune possibilité selon le MAMH de 
verser une compensation pour perte de valeur pour cette installation; 
 
Il est proposé M. Éric Morency 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
Que la Municipalité de Val-Racine appuie les contribuables se retrouvant 
dans un rayon de 253 mètres de la tour qui feront une demande de 
compensation pour une perte de valeur foncière auprès de Sogetel. 

Adoptée 
 

2025-117 PROJET FRR VOLET 3 – BAIN NATURE – CONTRAT POUR LA 
CONSTRUCTION D’UN ABRI  
 
Attendu que nous avons une soumission pour la construction d’un abri 3 
côtés en avant du centre communautaire sur la plate-forme; 
 
Il est proposé M. Serge Delongchamp 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
D’octroyer le contrat pour la construction de l’abri à 9462-8708 Québec 
inc (Robert Lessard) dans le projet FRR volet 3 au montant de 22 131,54 
$ incluant les taxes. 
 
De verser un acompte de 3 850 $ avant le début des travaux. 
 

Adoptée 



 

2025-118 PROJET FRR VOLET 4 - BÂTIMENT SANITAIRE ET 
D’ENTREPOSAGE 
 
ATTENDU QUE le Fonds Région Ruralité (FRR) volet 4 - Soutien à la 
vitalisation et à la coopération intermunicipale a été mis en place afin de 
soutenir le développement économique, social et démographique des 
municipalités ; 
 
ATTENDU QUE les municipalités et organismes municipaux peuvent 
soumettre des projets répondant aux objectifs définis dans le cadre de 
vitalisation ; 
 
ATTENDU QUE la municipalité de Val-Racine reconnaît l'importance 
des initiatives de revitalisation pour le bien-être de sa communauté ; 
 
ATTENDU QUE les projets soumis par les municipalités et organismes 
municipaux doivent se conformer aux critères d'admissibilité établis ; 
 
Il est proposé M. Serge Delongchamp 
Appuyé par M. Éric Morency 
Et résolu unanimement, 
 
QUE le conseil de la Municipalité de Val-Racine dépose le projet 
« Bâtiment sanitaire et d’entreposage » dans le cadre du FRR - Volet 4 - 
Vitalisation. 
 

Adoptée 
 

2025-119 PROJET FRR VOLET 4 – DÉPÔT DU PROJET 
« AGRANDISSEMENT DU PARC ET L’AJOUT D’UN MODULE DE 
JEUX » 
 
ATTENDU QUE le Fonds Région Ruralité (FRR) volet 4 - Soutien à la 
vitalisation et à la coopération intermunicipale a été mis en place afin de 
soutenir le développement économique, social et démographique des 
municipalités ; 
 
ATTENDU QUE les municipalités et organismes municipaux peuvent 
soumettre des projets répondant aux objectifs définis dans le cadre de 
vitalisation ; 
 
ATTENDU QUE la municipalité de Val-Racine reconnaît l'importance 
des initiatives de revitalisation pour le bien-être de sa communauté ; 
 
ATTENDU QUE les projets soumis par les municipalités et organismes 
municipaux doivent se conformer aux critères d'admissibilité établis ; 
 
Il est proposé M. Éric Morency 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
QUE le conseil de la Municipalité de Val-Racine dépose le projet 
« Agrandissement du parc et l’ajout d’un module de jeux » dans le cadre 
du FRR - Volet 4 - Vitalisation. 
 

Adoptée 



 

2025-120 DENIS DUQUETTE – FIN DE MANDAT À LA MUNICIPALITÉ 
 

Attendu que M. Denis Duquette prend une retraite bien méritée et qu’il 
cumule 9 ans de service à la municipalité comme chauffeur de 
déneigement; 

 

Il est proposé M. Éric Morency 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
D’acheter une carte cadeau de100 $ chez Pro Nature accompagné d’une 
lettre de remerciement. 
 

Adoptée 
 

2025-121 RENCONTRE AVEC M. FRANÇOIS JACQUES, DÉPUTÉ 
PROVINCIAL EN AVRIL (RÉSUMÉ) 
 
Un résumé de la rencontre avec le député provincial M. François Jacques 
est fait, nous avons deux bonnes nouvelles : 
 
-Le programme PRABAM revient et nous avons un montant de 75 000 $ 
-Pour la réfection de rang des Haricots, il va nous accorder une aide 
financière supplémentaire de 30 000 $ 
-Nous devons lui retourner quelques résolutions concernant les dossiers 
suivants afin qu’il nous apporte son soutien auprès du MTQ : 
-La réparation du pont de la rivière Victoria sur le chemin Piopolis 
-La signalisation pour les vélos, circulation à la file indienne et l’ajout 
d’une voie de circulation pour les vélos sur le chemin Bury et Pioplolis 
-La reprise à sa charge du chemin de Franceville 
 

2025-122 TRAVAUX DE VOIRIE ÉTÉ – DEMANDE AU DÉPUTÉ 
PROVINCIAL - RANG DES HARICOTS (DU CHEMIN DE LA 
DÉTENTE EN DIRECTION DE L’EST SUR 600 MÈTRES) 
 
Il est proposé M. Éric Morency 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
De présenter une demande d’aide supplémentaire de 30 000 $dans le 
cadre du programme PPA-ES/CE pour la réfection du rang des Haricots 
pour une valeur de travaux estimé à 75 000 $. 
 

Adoptée 
 

2025-123 MAXXUM – APPLICATION DE LA GESTION DES ACTIFS 
 
Attendu que Maxxum a refait une présentation aux municipalités de la 
MRC du Granit pour l’application de la gestion des actifs avec un 
engagement d’au moins 6 municipalités; 
 
Il est proposé M. Éric Morency 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
De confirmer notre intérêt pour cette application mais nous souhaitons 
une offre de service écrite. 

Adoptée 
  



 

2025-124 PARC NATIONAL DU MONT-MÉGANTIC- LAISSEZ-PASSER 
 
Le Parc national du Mont-Mégantic a offert 3 laissez-passer pour les élus 
pour l’accès aux activités de l’ASTROLab.  Ceux-ci ont été remis parmi 
les membres intéressés.  
 
2025-125 RENCONTRE DES MUNICIPALITÉS DU SECTEUR – 
INFORMATIONS (9 AVRIL ET PROJET LA RONDE) 
 
-La municipalité de Woburn : 
 
o A renégocié avec le MTQ et elle a obtenu 12 500$ du Km pour le 

déneigement. La Municipalité de Piopolis a obtenu 12 006$ du 
km. 

o Organise un voyage à la Ronde en autobus pour les 12 à 17 ans, 
un sondage est en cours pour connaître leur intérêt. 

o Organise une journée de stérilisation des chats (programme 
subvention) 

-Le maire demande aux membres du conseil des idées d’activités pour le 
projet de compétition entre village : petit tournoi de jeux de poches, 
billard, crible, volleyball, différentes épreuves sportives, poker. Il 
demande aussi l’aide d’une autre personne pour former un petit comité, 
Éric Morency se propose. Doris Rousseau se rendra disponible le jour de 
l’événement. D’autres noms ont été avancés. Pierre Brosseau leur 
demandera de se joindre à l’organisation. 
 

2025-126 VARIA :  DE LA CARROSSERIE DE LA CAMIONNETTE 
 
Nous avons demandé une deuxième soumission pour la réparation de la 
camionnette. Et finalement puisque le prix est deux fois plus élevé, nous 
maintenons le contrat avec le Garage Renald Poulin. 
 

2025-127 QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Aucun public. 
 

2025-128 FERMETURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Mme Frédérique Vachon propose la fermeture de la séance, il est 
20h44. 
 
 
 
___________________________________________________________ 
Pierre Brosseau Chantal Grégoire 
Maire Directrice générale 

et greffière-trésorière 
 
 
Je soussignée, certifie par la présente, que des crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses projetées par le conseil dans les résolutions 
no 2025-117, 2025-118, 2025-119, 2025-120, 2025-122 et 2025-123. 
 


